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温州源飞宠物玩具制品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-004 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 
线上参与公司2022年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2023年04月25日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

董事长 庄明允先生 

财务总监 王黎莉女士 

董事会秘书 陈群先生 

独立董事 徐和东先生 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

    1.公司股价开盘后一直持续下跌，公司是否有回购计划 

    答:您好！由于规则要求，公司流通股的比例至少要达到25%，

目前公司的流通股比例为25.01%，不符合回购条件。二级市场股价

变化有很多影响因素，我们更加注重公司的稳健发展，为投资者创

造长期回报；公司如有股份回购计划，将会及时通过指定平台履行

信息披露义务，敬请关注！ 

    2.国内市场随着老龄化到来，相比国外市场，增量空间巨大，



公司是否应该考虑努力开拓国内市场，提升占有率 

    答:您好！随着国内市场需求增长，公司将加大自有品牌的建

设，积极开拓国内市场，进一步提高公司产品的国内市场占有率。

公司在推广现有品牌的基础上，加大新产品的自有品牌运营，开拓

线上线下多种渠道，并吸引优质合作商，增强消费者对品牌的认知

度；采取标准化与定制化两大产品线策略，在增强设计、提高生产

水平、一站式购买等方面发力。谢谢您的关注！ 

    3.公司在同行业内的竞争力怎么样 

    答:您好！公司的核心竞争力主要体现在：1）高效出色的产品

设计和产业化能力 。公司在宠物行业深耕十余年，形成了洞察市

场需求、产品设计、生产及工艺实现为一体的高效出色的产品设计

和产业化能力。2）可靠的产品品质管控能力。3）长期积累的优质

客户资源。4）全球化的研、产、销布局体系。公司现在进一步优

化全球化布局，同时加大国内市场的拓展力度。5）构建宠物用品

和食品的产品品类全覆盖。谢谢您的关注！ 

    4.请问庄总，公司一季度显示营收和利润大幅下降，具体原因

有哪些？ 

    答:您好！公司一季度营收和利润大幅下降的原因主要是：1）

由于美国持续加息，海外市场需求收缩，采购疲软；2）2022年，

客户由于对运输等各方面原因的综合考量加大了备货力度，导致

2022年第一季度订单量较往年有大幅度增加；2023年，全球秩序逐

步恢复正常，客户对于运输时间及其他因素的可控性增强，订单节

奏趋缓。谢谢您的关注！ 

    5.从目前数据看，贵公司营收在下降，增收增利的措施是否

有，今年与去年相比预期是增加还是减少 

    答:您好！针对一季度的业绩问题，管理层经过充分讨论和沟

通之后制定了一些计划：在去库存的压力下面，我们重点加大推出

新品，努力推进宠物产品全覆盖的战略。1）宠物零食方面。在鸡

肉产品方面，尤其是混合肉制品，现在已经成功推出更多新品，未

来会成为一个新成长点。宠物零食随着新品推出和未来的市场推



广，今年预计会实现增长。2）宠物用品方面。尤其是加大宠物玩

具的新品开发力度，新开发的耐咬类型的玩具已经在展会上得到了

欧美客户的热烈欢迎，未来玩具也会成为今年的一个新增长点。在

2023年一季度，我们的注塑玩具实现了增长，未来我们在其他的玩

具品类上也会有进一步的增长。在其他用品部分，我们会拓展人宠

互动产品，并不断丰富产品品类，这也将成为公司新的增长点。

3）在外销以外，公司的内销布局也在推进中。公司成立了两家新

的公司来推进国内市场的规划，内销布局取得了较大的进展，也将

是未来重要的新增长点。谢谢您的关注！ 

    6.中美贸易摩擦增加征关税，是否对公司产生影响？ 

    答:您好！由于公司的全球化的研、产、销布局体系，中美贸

易摩擦导致的加征关税对公司的影响较小。谢谢您的关注！ 

    7.各位领导好，我是申万宏源证券的分析师张海涛。请问一下

公司目前主要客户的订单表现如何？以及2022年宠物牵引用具毛利

率大幅提升的主要原因？谢谢 

    答:您好！公司的宠物零食的订单情况已经好转，宠物牵引用

具的订单情况在逐步好转。同时，公司在玩具及其他用品上的订单

情况也取得了一些进展。2022年宠物牵引用具毛利率较高的原因主

要系公司优化产品结构，高附加值的高档产品销售比例上升，高档

产品通常在用料、设计和质量要求上具有较高的标准，相对于其他

普通牵引用具，该类产品单价较高，毛利率也相对较高。谢谢您的

关注！ 

    8.请问公司目前订单情况是否有所好转？下游零售商去库进度

如何？ 

    答:您好！目前，宠物零食的去库存已经接近尾声。公司的宠

物零食的订单情况已经好转，宠物牵引用具的订单情况在逐步好

转。同时，公司在玩具及其他用品上的订单情况也取得了一些进

展。谢谢您的关注！ 

    9.领导您好，公司在牵引用具领域具备什么优势？ 

    答:您好！公司在宠物牵引用具领域，我们有三个方面的优



势，1）在品类上面的设计和产品加工质量的优势；2）我们已经形

成了宠物牵引用具的规模优势；3）产品畅销欧美市场，获得优质

客户的认可。谢谢您的关注！ 

    10.4.5月份，订单数据上是否有改善迹象 

    答:您好！根据目前的情况来看，公司的订单情况有改善迹

象。谢谢您的关注！ 

    11.请问公司自主生产的产品有那些？ 

    答:您好！宠物零食以自主生产为主，宠物牵引用具以自主生

产和外协加工相结合。谢谢您的关注！ 

    12.宠物零食的现有销售情况？占主营业务比例大概多少？ 

    答 : 您 好 ！ 截 至 2022 年 度 末 ， 宠 物 零 食 营 业 收 入 为

381,823,201.55元，是公司的主要产品，占公司2022年度总营业收入

约40%。公司2022年年度报告已发布在巨潮资讯网，业务情况可关注

公司披露的定期报告。谢谢您的关注！ 

    13.请问公司是如何选择供应商的？目前合作的供应商有哪

些？ 

    答:您好！公司制定了严格的合格供应商准入制度，对供应商

的经营资质、生产规模、技术水平、产品性能、合格率及交货稳定

性等各方面有较高的要求。公司跟供应商合作稳定。谢谢您的关

注！ 

    14.公司目前的国内合作客户有那些？是否有开拓国内市场的

计划？ 

    答:您好！公司已经成立了两家新的公司来推进国内市场的拓

展计划，未来在内销市场会进一步加大布局力度，如有新的进展会

及时披露。谢谢您的关注！ 

    15.近期经济周期调整产生的消费降级，是否对公司的库存有

影响？ 



    答:您好！公司生产组织模式是以销定产，近期经济周期调整

产生的消费降级对公司的库存没有影响。谢谢您的关注！ 

    16.可以分享一下公司未来的业绩增长点吗？ 

    答:您好！公司业绩增长点主要表现在以下几个方面，1）国内

市场的拓展。我们会加大内销的力度，尤其是线上的内销；2）拓

展零食的新品类，加大宠物零食新品（尤其是鸡肉及混合肉产品）

的研发和推广力度；3）在玩具品类上，我们也在进行新品（尤其

是新材料产品）拓展；4）在其他用品上面，我们会进一步拓展产

品线，往宠物产品全覆盖的方向发展。谢谢您的关注！ 

    17.公司平时是如何把控产品质量的呢？ 

    答:您好！公司坚持做高品质的产品，拥有全流程质量控制的

能力，目前已通过环境管理体系认证、质量管理体系认证、食品安

全管理体系认证和 GRS 等多项认证，牵头起草制定了浙江制造宠

物狗鞍具的制造标准。公司设立了品质管理部，负责规划实施质量

管理方案，实施进料、制程、成品、出货、测试等各环节质量控

制，并通过质量控制目标的设置来运行、完善质量管理体系。谢谢

您的关注！ 

    18.请问公司未来的资本开支计划是怎么样的呢？ 

    答:您好！目前，公司以积极推进募投项目的有序进展为主，

未来若有重大投资计划将及时在指定平台披露。谢谢您的关注！ 

    19.领导们好，可以介绍一下公司未来两年的战略发展规划

吗？ 

    答:您好！公司未来两年的战略发展规划，1）加大国内市场的

推广力度和布局，不断加强线上线下相结合的销售渠道建设；2）

继续完善全球化的研、产、销布局体系；3）构建宠物用品和食品

的产品品类全覆盖，纵向贯穿产、销、研等环节，打造成一家在全

球宠物行业具有一定影响力的优质企业。谢谢您的关注！ 

    20.我们关注到公司22年年报中前五大客户销售额占比下降，



下降金额与营收下降金额匹配，请问公司是否存在重要客户流失的

问题？ 

    答:您好！公司前五大客户销售额占比下降主要是因为客户去

库存以及产品结构的调整导致的，公司不存在重要客户流失的问

题。谢谢您的关注！ 

    21.请问公司未来国内市场计划如何拓展？是否有明确的方案

及进展？ 

    答:您好！随着国内市场需求增长，公司未来将逐渐加大国内

市场的开拓与推广，通过线下以及线上相结合的方式扩大国内市场

的销售。公司已经成立了两家新的公司来推进国内市场的拓展计

划，未来在内销市场会进一步加大布局力度，如有新的进展会及时

披露。谢谢您的关注！ 

    22.公司是否考虑在国内大平台，添猫，京栋，斗音，把产品

推广出去。 

    答:您好！公司已经在天猫、京东上实现销售，未来还会在更

多的电商平台上推广产品。谢谢您的关注！ 

    23.公司将如何维护中小投资者利益? 

    答:您好！公司致力于以良好的经营业绩回馈广大投资者，坚

持做好各项生产经营工作，努力为股东创造更大价值。谢谢您的关

注！ 

    24.各位领导好，请问 2022年宠物牵引用具产品均价是否下

滑，若下滑，请问下滑的原因，及后续展望。谢谢。 

    答:您好！公司2022年宠物牵引用具均价没有下滑。谢谢您的

关注！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年04月25日 
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